

“La Tunisie; une histoire confirmée et affirmée à travers le tourisme et le tourisme / environnement ; partenariat Nord / Sud en Méditerranée“

Reconnaissance de la 7ème meilleure destination touristique pour 2015 et après ; diversification, qualité et risques contournés pour une contribution à la valorisation de notre Mer mère (culture, nature, Biodiversité, patrimoine et Développement Durable) et le rapprochement des cultures et civilisations.

Bonjour, rosée et jasmins pour les amis de la Tunisie. Tunisie, oui, Tunisie omniprésente et toujours incontournable et au rendez vous avec les Rassegnas de MAREAMICO, et nous en sommes à la 27 ième. Huit ans, depuis la révolution pour la démocratie, la modernité, la dignité, la sécurité ! et avec sa nouvelle constitution et les nouvelles structures gouvernementales élues et durables à la tête de notre pays, pour cinq ans, nous avançons à pas sûrs vers la contribution à la diversité culturelle avec des atouts et des indicateurs fiables ; la Tunisie votre éternelle partenaire. Bien à sa place, au carrefour de la Méditerranée, la Tunisie continue à honorer ses engagements et ses responsabilités, dans tous les domaines et dont particulièrement : le tourisme et l'environnement comme atout économique et culturel associé à tous les secteurs avec toutes les régulations adaptées aux nouveautés environnementales, scientifiques, climatiques, politiques, économiques mondiales , toujours à la recherche de la confirmation des résultats scientifiques et de la qualité de la formation professionnelle.

De nombreux exposés précédents ont touché à divers domaines depuis la pêche, les ports, le transport maritime, les parcs marins et les systèmes insulaires, l'hydrothérapie, la pollution, l'aménagement du territoire, la recherche / formation / information / recyclage / mise à niveau / coopération... aussi nombreux soient – ils autant de domaines qui invitent à la collaboration et à l'échange des compétences et des expériences.

Ce présent exposé voit une nouvelle approche, en l'occurrence : l'événementiel, déjà annoncé par le passé, et, surtout, des témoignages lus pour vous dans un rapport remis aux organisateurs. La mondialisation, oui, ok, mais avec de bons et mauvais aspects et pour ces derniers il y en a ; ah ! Ce printemps arabe et ses répercussions sur les pays et les citoyens planétaires et les secteurs de la vie et dont le tourisme et l'environnement objet de notre débat d'aujourd'hui. La diabolisation d'une religion pour l'extension de certains au dépens d'autres avec l'appropriation de ressources naturelles et même de pressions sur les mentalités et les économies avec l'omission de l'universalité des conséquences et des désagréments pour toute l'Humanité ; à présent, il faut s'en sortir et d'autant plus en Méditerranée, centre et carrefour du monde et des civilisations ; parlons en ensemble car le dialogue est porteur. No comment...!

Notre drapeau est bien rouge et blanc ! Cette intimité entre lui et Bourguiba est exemplaire! Et j'en fait la révérence et l'expression sentimentale comme lui; tous les tunisiens sont invités à perpétuer cette marque de reconnaissance à notre pays...

./.



La femme, fille du leader de la Nation, instruite et militante, s'impose dignement. C'est vrai que, indépendamment de notre volonté, le dernier épisode vécu par notre pays n'est pas herculien ni honorable; cependant, un contexte planétaire en est à l'origine et la cause véritable ! Une prise de conscience; s'impose et est en cours ainsi que beaucoup de sagesse. Notre histoire / formation nous a permis de contourner bien des catastrophes comme c'est le cas ailleurs et nos indicateurs, au rouge, commencent à jaunir et nous approchons de la situation de 2010 en ayant perdu une dizaine d'années... mais avec beaucoup d'optimisme pour l'avenir ; nos amis touristes européens reviennent... L'amour, l'amitié et la compréhension l'emportent sur le négatif... soyons solidaires et nous remonterons, ensemble, la pente car nos intérêts communs nous unissent, en l'occurrence notre Méditerranée et nos liens historiques.

Bourguiba a misé sur les tunisiennes et il a eu bien raison ; l'histoire le confirme après l'avoir affirmé et démontré ! Mais la vigilance est de sagesse ... des tunisiennes au volant de tous les métiers et même dans les sports les plus durs ! Au niveau même de la réflexion, le code du statut personnel est en train d'évoluer avec des modulations et des ajouts de lois pour des garanties d'équité au niveau du genre et c'est glorieux de s'imposer en se maintenant et c'est ce qui est attrayant dans notre société outre de nombreuses autres qualités et notre patrimoine naturel. Nous insistons, donc sur le tourisme saharien !...à travers cette photo de rallye, au féminin, dans notre pays, nous évoquons d'innombrables indicateurs, déjà ; Une association a même organisé une nuitée en musique et à la belle étoile dans des monts pointés du doigt par des âmes nuisibles et malsaines mais neutralisées par notre jeunesse consciente et motivée et nos amis visiteurs étrangers ... Désormais, nous ne limitons plus à vous recevoir sur nos 1300 Km de plages sableuses et rocheuses (à votre choix) mais tous les secteurs touristiques vous accueillent à bras ouverts : culturel, médical, chasse biologique, pêche traditionnelle, pêche sous marine, ports de plaisance thalassothérapie, hydrothérapie ... Le tourisme tunisien s'en sort bien de sa convalescence malgré toutes sortes de difficultés climatiques ou anthropiques... En matière de nautisme, 8 ports et 3226 anneaux nous permettent de vous accueillir au cœur de la Méditerranée. Au passage, une pensée est dédiée aux victimes de la crise migratoire : un tourisme équivalent à l'enfant d'une grossesse non désirée mais à gérer ensemble. Une pensée, aussi, à nos grands inoubliables de Mareamico en citant : Maurice Aubert, Enzo Orlando et, dernièrement Giovanni Tombiolo ; paix à leur âme... Encore bravo à Mareamico pour toujours contourner les difficultés en organisant d'aussi belles Rassegnas pour favoriser le dialogue Nord Sud en Méditerranée, à d'autres rencontres.

Dott.ssa Saloua Chaouch Aouij (Tunisia)
Membro del Comitato Scientifico di Mareamico

